



Para el 2024 espera 2.6%

BBVA México sube a 3.2% su expectativa de crecimiento del PIB para el 2023

• Una demanda interna más fuerte, un comportamiento de la economía mejor a lo esperado, y mayor dinamismo en el empleo, los impulsos

Edgar Juárez
eduardo.juarez@eleconomista.mx

BBVA México volvió a mover al alza su estimación de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el 2023, al pasarlo de 2.4 a 3.2 por ciento.

Para el 2024, el pronóstico lo aumentó de 1.8 a 2.6 por ciento.

La institución detalló que ello es resultado de una demanda interna más fuerte, un comportamiento de la economía mejor a lo previsto, y más empleos mejor remunerados.

“Con un mayor consumo al esperado, con toda esta mayor inversión (...) nosotros revisamos al alza nuestro pronóstico de crecimiento, ahora lo tenemos en 3.2% para este año, y para el año que viene hicimos una revisión importante a 2.6%”, destacó Carlos Serrano, economista jefe de BBVA México.

En la presentación del “Informe Situación México”, el especialista resaltó que la demanda interna se mantendrá más fuerte de lo previsto en el segundo semestre del 2023, con un efecto arrastre en el 2024.

Buen dinamismo del consumo se prolongará

El informe, elaborado por el área de estudios económicos del banco, detalla que la resiliencia del consumo se prolongará, en un contexto de ganancias acumuladas en masa salarial real y de menor tendencia al ahorro.

Por otra parte, señala que la industria manufacturera se ha mostrado resistente, sobre todo el sector automotriz; mientras que la demanda exterior se ralentizará, aunque de forma gradual.

De igual forma, refiere que las perspectivas positivas por el proceso de relocalización industrial, impulsan a la inversión privada; además de que la construcción cobra dinamismo gracias al sector público.

“La construcción en el sector público crece, impulsada por los proyectos emble-



Revisamos al alza nuestro pronóstico de crecimiento, ahora lo tenemos en 3.2% para este año, y para el año que viene hicimos una revisión importante a 2.6%.”

Carlos Serrano
ECONOMISTA JEFE DE BBVA MÉXICO.

máticos del gobierno (refinería y Tren Maya). La construcción en el sector privado se queda rezagada (16% por debajo del nivel de enero del 2019)”, señala.

El documento agrega que el mercado laboral continúa con signos de fortaleza, lo cual ha sido fundamental para mejorar la perspectiva de crecimiento de la economía.

“Pese a una desaceleración gradual de la creación de empleo, prevemos que la fortaleza del mercado laboral prevalezca este año”, menciona.

Cierre del sexenio sin desequilibrios fiscales

Por otra parte, el informe de BBVA subraya que el Paquete Económico del 2024 cerrará el sexenio sin desequilibrios fiscales, dado que, puntualiza, se ha construido con supuestos macro, realistas.

“El equilibrio fiscal se mantendrá, a pesar de que el paquete propone una meta de -1.2% del PIB para el balance primario del próximo año”, precisa.

BBVA resalta, sin embargo, que resulta preocupante que el déficit público de 4.9% del PIB estimado para el próximo año, sea el máximo desde 1990, sobre todo en un contexto en el que se prevé un crecimiento económico superior al potencial.

En este sentido, el informe insiste en que, ante la prevista fragilidad de las finanzas públicas para los próximos años, será necesario que el próximo Gobierno Federal diseñe y aplique una reforma fiscal que aumente los ingresos tributarios.